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ЗАЧЕТНАЯ ИЕЛЕЛЯ-ВАРОШР СЕССИИ 
Еслн в деканате любого факультета наблюдается на* 

пряженная обстановка: наступила зачетная неделя. 
Ежедневно деканы и их заместители, кураторы и педаго

ги переживают вместе со студентами все результаты учебнв' 
го «ронесса. Ведь зачетная неделя — это точное отражение 
того, как студент работал в течение весеннего семестра, эго 
барометр предстоящей сессии. 

Конечно, й деканатах сейчас можно наблюдать разные мо
менты. Преподаватели с большнм удовлетворением отмечают 
досрочную сдачу многих предметов. И не нужно делать глу
бокий анализ, чтобы понять: такая постановка дела говорит 
о серьезном отношении и успешном усвоении читаемого пре-
подавателими курса. Это настоящая трудовая победа как для 
студента, так и для преподавателя. Эго достойный подарок к 
60-й годовщине Великого Октября. 

Заместителям деканов в настоящее время приходится го-' 
раздо чаше встречаться и беседовать со студентами, чем это 

бывает в течение семестра. В большинстве своем это те сту
денты, которые не выполнили учебного плана, для которых 
сложилась в известной степени драматическая ситуация. Вот 
и приходится зам.'декана анализировать: почему, как, по ка
кой причине? Подход, конечно, сугубо индивидуальный. Пе
ресдача, допуск — вещь серьезная, и ответственность за это 
ложится не только на студента, но и на заместителя декана, 
допустившего неудачника к исправлению своей ошибки. 

Конечно, в большинстве случаев педагоги проявляют' гу
манность; отчислений мало, да и самих неудачников по срав
нению с успевающей массой студентов — незначительное ко
личество. 

Течет зачетная неделя. Это — трудное время, и надеемся, 
что оно с достоинством выдержано как студентами^ так 

и преподавателями. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 

ЖИЗНЬ 

16 мая партком института ой-
судил состояние работы партбюро 
к партгрупп ГТФ по военно-пат
риотическому воспитанию студен-

^ тов. С доиладом выступил секре
тарь партбюро Ю. И. Кононов. 

. Гидротехникам всть что расска-
^ зать о работе по военно-патриоти

ческому воспитанию. Только за 
1976/77 учебный год проведено 
1̂ 83 вечера, восемь встреч с вете
ранами войны и труда, 38 похо
дов по местам революционной и 
боевой славы. Оформлены стенды 

ДОСААФ «В. И. Ленин и Воору
женные Силы», «Моя Родина 
СССР». Большинство сотрудникоа 
и студентов являются членами 
ДОСААФ. Большую работу со сту
дентами проводят ветераны Вели-

^кой Отечественной войны А. Я. 
Головин, Н. П. Нулеш, Н. В. 
Зарубаев, Г. А. Радченко, Л. М, 
Рубинштейн, Я. Н. Чирков, Н.А. 
Я!10вле8, А. И. Синимый и др. 

БОСШТАТЬ 

ПАТРИОТАМИ 

. Можно отметить деятельность 
партгруппы и кафедры водных 
путей и портов, успешно сотруд
ничающих с подводно-техниче-
ским клубом «Атлантик», в ното
ром состоит 190 студентов. 

Однако в принятом постановле
нии партком вынужден был обра
тить внимание партбюро ГТФ, на 
недостаточное руководства парт
группами 8 области военно-пат-
риотичесного воспитания, а таиже 
другими общественными организа
циями факультета. 

Необходимо отметить, что за 
последние два года в целом парт
бюро фанультетов ослабили свою 
организаторскую роль на этом 
важном направлении. 

В постановлении парткома, в 
частности, обращено внимание 
партбюро фанультетов на необхо
димость усилить контроль за дея
тельностью организаций, ведущих 
военно - патриотическую работу, 
улучшить взаимосвязь с к̂ чфедра-
ми общественных наук, физиче
ского воспитания и военной на
федрой. 

И. ИУЗНЕЦСВ, член парткома 

В Е Л И К И Й О К Т Я Б Р Ь 

И МИРОВОЙ РЕВОЛЮЦИОННЫЙ 
Такова была тема состоявшейся 

12 мая итоговой теоретической 
конференции пропагандистов и 
слушателем сети политического 
просвегиения института. Она была . 
посвящеш 60-летию Великой Ок-
тпбрьскоГ] социалистической рево
люции 

Работа проходила в четырех 
секти(ях —• историко-партийнон, 
философской, эконом'^чсской и на
учного комму[1изма. В их работе 
учагтвопало более 600 пропаган- . 
листов н слушателей. Заслушано 
было 4 доклада и 1!̂  сообшен^^й. 
охпатнвшнх широкий крут про
блем, связанных с влиянием Ве
ликого Октября на мйпопой рс-
полюниояиый процесс. Почтн все 
доклады и выступления вызвали 
болыпой иитепес. особенно такие, 
как «Всемирно - нстопгчсн^кле зна
чение победы ВеликоГ! Октябрь
ской социзлистнчес'-п1> революции, 
гля'пногп события XX векч'* (ло-
чеит И. Г.'Коленкор, «Великая 
Октябрьская сониалистическая пе-
волюпия и формиповаи'ие совет
ского человека — нового истопи-
чрскогп типа личности* (доцеит 
Г. (1 Хмара). «Распитое соцмали-
1Тическое общество — важный 
итог еамоотвепженного труда со-
ветс;с1''го кцп(М1я, нешеиня со,ч(1Г(я-

ПРОЦЕСС 
тельиык задач прплстапскон рево
люции» (доцеит Л. Л. Эльяшова), 
«ХХУ съезд КПСС о комплексном 
подходе к проблемам коммунисти--
ческого воспитания молодежи (ст. 
н. с. В. В. Сморолинов!. «Социа
листический образ, жнзни и куль-
ТУрНТЛЙ п о с т Л1ПИ0СТ11» ( с Т . Н. С. 

Р1. и, Гумероиа). .«XXV съезд 
КПСС о'пролетарском интерна
ционализме — основе л'1феплсннп 
содружества ссш'алистичс-скпх 
стпаи (доцеит А. В. Баисвич), 
«XXV съезт КПСС о форм>иропа-
нип активной жизиеииой позиции 
советской молот.ежи» (доцеит 
Ю. Л. СииочкшО. 

Необходимо отметить хопошсе 
п'^елставит^льгтао ич коис'̂ епеи-
цин ФЛУ. ЭлМФ. МЛ\Ф, Ф.МетФ. 
подготовительного ба^культста. 
бундаментальпой библиотеки, ка-
(Ь.'̂ .тпы п\'ггкогп ячыка и '"1ябое— 
ИЭФ, ОКВ ТК. РФФ, ГТФ ика-
ф'-̂ 1ры шгостраш'ого языка. 

В целом конференция ппошла 
на- «[11С0КОМ организационном и 
идейно - теппетич.''е''ом уппт"'. 

В. А. ФЕДОРЕНКО. 
член парткома 

НАВСТРЕЧУ 

ВСЕНАРОДНЫМ 

ВЫБОРАМ 

ИНСТИТУТ 

ИЗБИРАТЕЛЯ: 

[-| ОЛИТИЧЕСКУЮ основу все
народной социалистической 

демократии в нашей стране со
ставляют Советы депутатов гру
дящихся. Избираемые всем взрос
лым населением, они являются 
главными выразителями общена
родной воли, носителями государ
ственной власти в стране. 

На заре Советской власти 
В. И. Ленин подчеркивал, что Со
веты—зто высшая форма демо
кратизма, даже более — начало 
социалистической формы демо
кратизма. Шестидесятилетняя ис
тория нашего государства подт
вердила ленинскую характерис
тику Советов как высшего типа 
демократии. 

Сейчас, ногда в нашей стране 
построено развитое социалистиче
ское общество, Советы поднялись 
на новую ступень и олицетворяют 
собой всеобъемлющее полновла
стие народа, расцвет социалисти
ческого демократизма. 

В соответствии с Указом Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР 
от 4 апреля 1977 года «О прове
дении выборов в краевые, област
ные, окружные, районные, город
ские, сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящихся. 
РСФСР» партийная организация и 
весь ноллектив института актив
но включились в подготовку из
бирательной кампании. Созданные 
агитколлективы и клубы избира
телей при Доме ученых в Лесном 
и при клубе «Юность» на Граж
данском проспекте, 88, проводят 
большую работу по разъяснению 
принципов социалистической де
мократии и советской избиратель
ной системы, подготовке к выбо
рам молодых избирателей, впервые 
голосующих в 1977 году. Утвер
ждены и реализуются планы ор
ганизационных, агитационно-мас
совых и культурно-массовых ме
роприятий, выпущены стенгазе
ты. 

В клубах избирателей система
тически проводятся занятия с 
агитаторами, изучается «Положе
ние о выборах в краевые, област
ные, окружные, районные, город
ские, сельские и поселновые Со
веты депутатов трудящихся 
РСФСР», обсуждается выполнение 
политических и культурно-массо
вых мероприятий, графини де
журств и др. вопросы. 

Для избирателей организуются 
юридические консультации, про
водятся отчеты депутатов, встре
чи с кандидатами в депутаты. 
Например, 11 мая состоялись 
встречи с депутатом Налининско-
го районного Совета М. П, Тара
совой. Проводится большая куль
турно-массовая работа среди из
бирателей: организуются ленции 
и беседы, посвншенные пропаган
де решений XXV съезда НПСС, 
литературные и музыкальные ве
чера, творческие встречи с мас
терами исиусств, деноистрируют
ся художественные и докумен
тальные фильмы. 

В. ОКУНЕВИЧ, И. ИВАНОВА, 
заведующие клубами избирателей 
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В АВАНГАРДЕ-

КОММУНИСТЫ 
Партийная организация фа

культета росла и крепла вместе с 
|Йкультетом. Основу ее составили 
коммунисты с большим партий
ный стажем и опытом работы: 
проф. А. Р. Шульман, проф. В. С. 
Тарасов, проф. Ю. К. Шалабутов, 
доцент А. Н. Цикин, Н. Г. Бань-
новсний, Н. М. Французов, И. В. 
Афонькин, М. И. Воткнсв, В. И. 
Володин и Другие. 

С самого начала образования 
факультета основная задача пар
тийной организации состояла в 
совершенствовании воспитатель
ной, учебной и научной работы, 
проводимой на факультете дека
натом и кафедрами, поисках путей 
улучшения этой работы и ее со
вершенствования. Большими воз
можностями в проведенин инди
видуальной воспитательной рабо
ты обладают нафедры и партий
ные группы на старших курсах, 
где каждый студент самостоятель
но проводит пусть небольшую, но 
индивидуальную научно-исследо
вательскую работу. Такая систе
ма обучения позволила выявить 
способных исследователей, попол
нивших впоследствии нашу пар
тийную организацию. Это проф. 
С. А. Фридрихов, И. А. Цикин, 
доценты Д. А. Ганичев, В. А. Ро
зов и многие другие. 

Коллектив факультета до
бился определенных успе
хов. Так, за последнией год 
существенно возрос удельный вес 
научно-исследовательских работ, 
проводимых по важнейшей тема
тике. По результатам зимней сес
сии ка 5 процентов возросла ус
певаемость студентов, студенчес
ний строительный отряд «Данко» 
занял 1-е место среди строитель
ных отрядов других факультетов. 
Первые места по институту заня
ли также факультетские ячейки 
общества «Знание» и стенгазета 
«Резонанс». 
. Большую роль в учебно-воспи

тательной работе играет широкое 
привлечение студентов старших 
курсов к выполнению научно-ис
следовательских работ, проводи
мых по заданиям промышленно
сти. Одной из форм тесной связи 
О . предприятиями являются до
говоры по комплексному сотруд
ничеству с НПО «Позитрон» и 
ЛОЭП «Светлана». Сейчас нашей 
задачей является расширение свя
зей с предприятиями по этим до
говорам в области учебной, науч
но-исследовательской и воспита
тельной работы. 

Однако наряду с успехами сле
дует отметить, что еще недоста
точно высока успеваемость сту
дентов, в некоторых группах не
редки случаи пропусков занятий 
без уважительных причин, недо
статочно влияние партийных 
групп кафедр в создании дейст
венного комсомольского и проф
союзного активов групп. 

Н, Г. УТКИН, 
секретарь партбюро факультета 

ТТолитакник 

2-я стр. 

Новый раднотехин'теский фа
культет Оыл образован, из кафкдр 
физмеха, имевших много.тетнин 
опыт подготовки инженеров фнзи-
иов-исслсдователин в таких оирс-
де.тлшщих областях радиоэлектро
ники, как ра.1П1 о фпзика, фнзиче-
С1сая ;)лсктр01шка, Физика диэлек
триков и полимеров. Соответству-
юл1ие кафодры со своими наушы-
мн шко.1ами, у истоков которых 
стоили академики А. Ф. Иоффе, 
П. Н. Лукирскйй, А. А. Черпы-
шов, Л. Д. Паиалекси. А. Н. Шу-
кии, члены корр(^спонд('Нты АН 
СССР Д. А. Рожанский, А. Ф. 
Вальтер, П. Л. Кобеко. образова
ли ядро полого факультета. 

Кроме того, в составе факуль
тета была оГ1|;азовапа кафедра ма
тематических и счетно-решающих 
приГюров и устройств во главе с 
ироф. г. Н. Соколовым (ныне Ге
роем Соииалистического Труда, 
лауреатом .'1снннской премии и 
Государственной премии). 

Одновременно из состава кафед
ры радиофизики бы.'1а выделена 
кафедра радиотехники. 

Радиотехнический факультет, 
таким образом, сохранил и раз-
ви.ч лучшие традицип физико-ме
ханического факультета, главны
ми из которых являются широкая 
общетехиическая подготовка сту-
дентов, большой объем самостоя
тельной научно-исследователь
ской работы студентов, включен
ной в учебный план, и неразры
вная связь учебного процесса с 
научно-исследовательской рабо

той кафедр, выполняемой на сов
ременном экспериментальном 
уровне по наиболее актуальным 
для наукн и техники нроблемам. 

В 1Э59 году факультет был 
Ш'реименован в факультет радио
электроники, в 1974 году — ра
диофизический. 

Отличительная черта радиотех
нического факультета - - связь с 
крупнейпи5ми паумно-нсследова-
тельскнми организациями промыш

ленных министерств и ЛН СССР, 
результатом которой является по
стоянное участие в решении са
мых передовых проблем, постоян
ная модернизация учебного про
цесса, тематики .лекционных кур
сов и научных исследований, бы
страя реакция на необходимость 
подготовки кадров для вновь по
являющихся разделов технической 
физики, связанных с развитнем 
радпоэле1:троники. 

Именно развитием физических 
и технических идей и начинается 
период образования и организа
ции 110ВЫХ специализаций, а за
тем кафедр: физики полупровод
ников (1958 г.), квантовой э.тек-
троюпсн (1968 г.). 

За сравнительно короткий срок, 
выполняя иосгавленпые перед 

ним за.мчй, радиофизический фа
культет подготовил для народно
го хозяйства 5058 инженеров-
физиков, радио(ризиков и электро-
физнков, в том числе с отличием 
49-1. Выросли и научные кадры 
(26 докторов н 23б кандидатов 
иаук). Кроме того, бо.и.шое коли
чество кандидатов наук подтотов-
.тено ,̂ 1я промыш.тешшх и науч-
но-исс.Н'довательских организа
ции. Сейчас кафедры факульте
тов возглавляют заслуженные 
дслтели науки и техники РСФСР 
проф. Г»1. И. Конторович. проф. 
Е. В. Кувшннскпй, проф- н док
тора на\к Н. II. Петров, И. А. 
Цикпи, 10. К. Шалабутов. В. 10. 
Петрунькин, В. С. Дехтярев. Сре
ди преподавателей: заслужен
ный деятель науки и тех
ники ироф. 3. И, Мо
дель, профессора В. 11. Лепешин
ская, П. А. А:1роян, С. А. Фридри
хов, С. А. Корнилов, В. И. Каида
нов, Л. К. Воробьев, П. А. Есеп
кина, доктора наук М- М, Буту
сов. П. С. Фузик. 

Большой вклад в учебный про
цесс по научной работе внесли 
сотрудники ФТИ АН СССР: член-
корр. АН СССР Г. А. Смоленский, 
ироф. В. Е, Голант, проф. И. П. 
Игнатова. 

За годы существования факуль
тета высокими званиями были от
мечены сотрудники РФФ: 1 Герой 
Социалистического Труда, 6 ла
уреатов Ленинской премии, 7 
лауреатов Государственной пре
нии. 

Высококвалифицированный пре-
иодавательский состав и научные 
сотрудники факультета .добивают
ся высоких показателей в учеб
ной и научной работе. Только за 
годы IX пятилетки издано 103 
учебника и учебных пособий, бо-
.;|ее ЯОО статей. Количественный 
и качественный уровень научной 
работы факультета характеризу
ется такими цифрами: общий 
обт<ч КйР 11 млн. руб., получе
но авторских свидетельств и по
ложительных решений в * изо
бретения — 117. 

Тесные связи научной п учеб
ной работы студентов принесли 
свон плоды. Факультет занимает 
одно нз ведущих положений в 
стране но уровню НИРС. В IX 
пятилетке награждепи Минвузом 
РСФСР н медалями ВДНХ 16 ра
бот студентов, получили дипломы 
городских конференций и выста
вок 245 студенческих работ, ин
ститутскими дипломами —• 365 
работ. ]^олее 10 лет факультет 
занимал первое место в институ
те по постановке студенческой на
учной работы. 

Нет сомнений, что в 10-й пя
тилетке преподаватели, студенты 
и сотрудники факультета выпол
нят граидно:тую программ--. "•'*-
меченную XXV съездом КПСС, 
успешно справятся с поставлен-
11ЫНЙ перед ними задачами. 

Ю. К. ШАЛАБУТОВ. 
декан РФФ 

Слово о стройке 
...Начало 1948 года. Только что 

отменены карточки. .Многие сту
денты еще в шт!елях и гимна
стерках. Интенсивно восстанавли
вается разрушенное войной хозяй
ство. Студенты участвуют в ре
монте института. Но этого мало. 
Есть два свободных летних ме
сяца... И вот в комсомольской 
организации электрамсханнческого 
факультета рождается идея: сво
ими силами построить сельскую 
электростанцию... Создастся совет 
строительства, который связывает
ся с трестом «Ленсельэлектро». 
Подбирается подходящий объект 
работы; гидроэлектростанция 
мощностью 100 квт; 244 км линий 
электропередач; внутренняя про
водка в домах и хозяйственных 
постройках одиннадцати колхозов 
Соснонского района (это на Ка
рельском перешейке, примерно в 
ста километрах от Леи-кнграда). 

Электромеханики предлагают 
принять участие в строительстве 
комсомольцам физико - механиче
ского и металлургического фа
культетов. Оживленно проходят 
собрания. Решаем: едем! 

После экзаменов 342 человека 
отправляются в Сосновский рай
он.' 

Бригады физиков работают в 
четырех колхозах. Встречают там 
с недовернем: «Городские приеха
ли!», настороженно присматрива
ются к тому, как работаем, как 
живем. «Лед растаял» уже че
рез несколько дней. Кол
хозники убеждаются, что намере
ния у ребят вполне серьезные. За 
месяц все намеченное выпол]1ено! 

Первая стройка... Ее успех во 
многом определялся общим подъ
емом, сознательным отношением к 
делу, стремлением каждого сту
дента помочь стране быстрее лик
видировать последствия войны. 
Задавали такой тон, конечно, 
коммунисты, бывшие фронтовики. 
Меркантильные соображения ни
какой роли не играли:заработан
ных денег едва хватило на опла
ту питании, 

Ссоро о стройке стало известно 
во всех ленинградских вузах. По
сыпались приглашения выступить 
па комсомольских собраниях. И 
лногне ребята из строителей пре
вратились в агитаторов. 

Летом 1949 года уже 5000 ле
нинградских студеитов, в том чи
сле 2000 политехников, разъеха
лись по селам области. Наши сту
денты начали строить две следую
щие электростанции ~ V^ожголов-
ску'Ю и Нэпповскую. 

Инициатива политехников полу
дила горячее одобрение. ЦК 
ВЛКСМ наградил комсомольскую 
организацию института Красным 
знаменем. Многие участники тех 
строек по сей день бережно хра
нят Почетные грамоты ЦК 
ВЛКСМ, Обкома комсомола и 
Облисполкома. 

Кто же они, эти первопроход
цы? Проректор института Ю. И. 
Уханов, участник Великой Отече
ственной войны, в ту пору член 
вузовского профкома и совета 
строительства, бригадир. Профес
сор В. С. Тарасов, тоже нз числа 
бывших фронтовиков. Ои возглав
лял в 1949 году профком инсти
тута, в 1952-м — первое партбю
ро нашего факультета. Безвремен
но скончавшийся старший препо
даватель С. Г. Пелликан, ветеран 
войны, комендант строителей 
Ложголовской ГЭС. 

Тесно связаны со студенчески
ми стройками послсвоешшго вре
мени и имена профессоров Н, А. 
Есепкиной, С. Н. Койкова, А. М. 
Яшина, доцентов С, И. Баженова, 
В. Я. Кунина, Ю. А. Котова, 
И. Р. Кап)1чевой, Т. С. Кирсано
вой, С. П. Кабина, У. Г. Солтамо-
ва, старших научных сотрудников 
С. Е. Страковской, А. С. Дубин-
кера, старшего преподавателя 
Ю- И. Серенкова. 

Одни из них когда-то работали 
на РФФ, других можно и сейчас 
встретить в учебных аудиториях и 
на кафедрах. 

К. ГОМОЮНОВ, в. м о л о т 
к о в , доценты, участники 

строек 48-49-ГО тя 

Празднуя первый юбнлей фа
культета, мы гордимся тем, что 
именно а рядах наш.ей комсо
мольской организации получали 
навыки управления общественны
ми делами К- И. Мартюшов •— 
в настоящее время заместитель 
министра электронной промыш
ленности, Ю. В. .Митин — зам. 
директора института белка АН 
СССР, Б, И. Сажии — доктор 
физ.-мат. наук, зам. генерального 
директора объединения «Пластпо-
лимер», и многие другие десятки 
и сотни нынешних организаторов 
советской промышленности и 
науки. 

Знамя коммунистической убеж
денности в необходимости лично
го участия в строительстве сего
дняшней жнзии, собственными ру
ками, поднятое студентами-поли
техниками 47—48-го годов, уве
ренно несут студенты 70-х. При
няв эту эстафету из рук иыне 
профессора Ю. И. Уханова, до
центов В. И. Молоткова, К. К. 
Гомоюнова, старших научных со
трудииков С. Е. Страковской и 
А.' С, Дубникера, студенты фа
культета с честью пронесл!! ее 
по стройкам Ямала и Мангышла
ка, Алтая, Дальнего Востока и 
Мурманского края, по целинным 
землям Гурьева. Сейчас флаги 
ССО факультета поднимаю1ся в 
районах Коми АССР и, конечно 
же, на ударном нашем фронте — 
в Ленинградской облэстн. 

За 25 лет существования фа
культета немало добрых дел впи
сали в историю института наши 
комсомольцы. Десят:чи дипломов 
и Почетных грамот, медали ВДПХ 
и Всесоюзных конкурсов, ежегод
но по.'1учаемые студентамн фа
культета за их научные рабогы, 
десятки ' статей в . «толстых» на
учных журналах, написанные с 
участием студентов, говорят об 
нх напря>11снн01( творческой жиз
ни. Появление фамилий студен
тов в списке авторов отчетов но 
научно-исследовательским рабо
там стало у нас совершенно обыч
ным делом. 

Гордостью нашей организации 
всегда являлись л(;нинские и 
именные стипендиаты. Уже на 
протяжении ряда лет инициатива 

СОДРУЖЕСТВО 

ПОКОЛЕНИЙ " 
выдвижения кандидатов на пред
ставление к Ленинской стипендии 
принадлежит комсомольской ор
ганизации факультета. Сегодня в 
нх числе находятся зам. секре
таря бюро ВЛКСМ факультета 
комиссар студенческого отряда 
коммунист Наталья Яшу11ова, 
член бюро ВЛКСМ факультета 
Александр Певзнер. 

Правда, есть ряд нерешепных 
проблем. На сегодняшний день 
абсолютная успеваемость по фа
культету составляет 83,9 процен- ^ 
та, т. е. 130 студентов имели в 
прошедшую сессшо двойки, а ведь 
подавляющее большинство из 
них — комсомольцы. Несмотря иа 
большие усилия, прилагаемые бю
ро ВЛКСМ факультета к улуч-
шещ1ю работы с младшими кур
сами, успеваемость на 1—П кур
сах, дисциплина студентов все 
еще сравнительно низки. Все это 
ставит серьезную проблему повы
шения эффективности учебно-вос
питательной работы в комсомоль
ской организации факультета. 

Работая пад решением как 
этих, так и многих других проб- » 
лем, комсомольцы факультета по
стоянно ощущают поддержку и 
четкое руководство со стороны 
партийной организацин и руко- ^ 
водства факультета, партийных 
групп кафедр. Внимание старших 
товарищей ко всем нроблемам 
нашей работы явилось залогом 
многих успехов, и нет сомнения 
в том, что укрепление сотрудни
чества всех звеньев комсомоль--
ской и партийной организаций, 
администрации факультета позво
лит нам еще более эффективно 
решать задачи коммунистического 
воспитания студенчества. 

/ 

В. АНАНЬЕВ, 

секретарь бюро ВЛКСМ 
студентов ГФФ 

НЕкгг 
ЮЕап .. 



П ОДГОТОВКА в СССР на
циональных кадров для за

рубежных страи является важной 
формой внешнснолнтической дея
тельиости КПСС и Советского го
сударства и практическим п))ство-
реиием в жнзнь принципа проле
тарского интернационализма, воз
росшее значение которого с новой 
силой подчеркнул ХХУ съезд 
КПСС. Большой вклад в решение 
этой поставленной партией зада
чи вноспт ЛПИ имени -М. И. Ка
линння. Паш институт является 
крупнейшим вузом страны, осу-

• шествляющим подготовку пнжс-
.«ерных н научных 'кадров для 
развивающихся с гран Азии, ,А.ф-
рики, Лятнпской Америки и брат
ских социалистических страи. Нм 
подготовлено уже более 1700 ин
женеров, кандидатов, н докторов 
иаук для 62 страи мпра. 

Много писем от бывших студеи-
.тов, его питомцев и воспитанни
ков поступает в институт. Вот ие
которые строки из нескольких пи
сем, присланных нашими зару
бежными друзьями за последнее 
время. «Надеюсь, что дружба и 
связи между нашими народами 
никогда не прекратятся и будут 
развиваться деиь за днем» — так 
пишет нз Л^арокко выпускник гид
ротехнического факультета Хамп
дн Ахмед. Он работает заместите
лем заведующего отделом одного 
нэ крупных гидротехнических со
оружении своей страны. Хампдн 
поддерживает переписку с род
ным институтом и, в частност1Г, с 
профессором А. А. Можевнтинын. 
Кафедра гидротехнических уста
новок выписала для своего пи
томца и высылает ему журнал 
«Гидротехническое стронтельст-
80>). 

В начале 1977 года пз Афгани
стана пришло письмо профессору 
гидротехнического факультета 
Г. А. Радченко от Таваб Закаи. 
<Ващ ученяк, — говорится в 

-пем, — вот уже пять месяцев 
преподает в Кабульском политех-
•яическом институте предмет «Эко-
-номика и организация строитель
ных работ». Бывший студент 
шлет свон наилучшие пожелания 
N просит помочь в приобретении 
научных п методических материа
лов, 'имеющихся на кафедре, в 
том числе лекций, читаемы.ч Г. Л. 
Радченко в институте». 

В связи с этнм с;!едует под
черкнуть, что нашим институтом 
ведется регулярная работа по 
приобретению иаучно-.четодиче-
ской литературы и направлению 
ее в адреса выпусюшков. Так, в 
феврале 1976 года книги были 
вручены 87, а в феврале 1977 го
да — 84 иностранным выпускни
кам ЛПИ, в декабре 1976 года 
былн закуплены и отправлены 
труды ЛПИ «Электроэнергетика» 
и др. литература для иорда1!скнх 
выпускников. 

В конце 1976 года было полу
чено пнсьмо от бывшего иордан
ского студента выпуск1!Ш{а 1975 
ге1да Баргути Р1ссама, работающе
го инженером-электрш^ом в Ку
вейте. «Прошу, —' говорилось в 
Письме, — прислать приглашение 
посетить наш институт для прове^ 
дения консультации по вопросу 
поступления в аспирантуру, а так
же хочется посоветоваться по не
которым научно-техническим во
просам». Приглашение Баргути 
.было послано, 

А вот письмо еще от одного 
*к>1вшего иорданского студента 
.Обейда Ханн Шнхада. Как мы из 

него видим/ не очень легко скла-
лывалась судьба у этого питомца 
.'ШИ. После получения д1шлома, 
когда он уехал из Ленинграда, 
для него оказалось весьма слож
ным получить работу в своей 
стране. Тогда ои вынужден был 
уехать в Кувейт. Там ему уда
лось после немалых трудностей 

КРЕПНУТЬ 
устроиться на работу. Вместе с 
ним там оказался еще одни вы
пускник соаетско1-о вуза, учив
шийся в Москве. «Не хочу хва
литься, — пишет Обейд Ханн, — 
но мы самые лучшие специали
сты... у нас любят и уважают вы
пускников Советского Союза». Ав
тор письма искренне пожелал 
.дальнейшего прогресса и процве-
•1апия "моему инспггугу», крепко
го здоровья, больших успехов и 
счастья его кол.гектнну, Нелишне 
добавить здесь, что в настоящее 
время исполнилось желание Обей
да: ои стал аспирантом ЛПИ. 

«Здравствуйте, дорогие совет
ские друзья, — писал в январе 
1977 года нз Сьерра-Леоне вы-
пускнш! 1976 года Камара Лмара 
Алкани. — Если кто-то скажет, 
что я вас забыл. — это не может 
быть правдой. Не так просто за
быть таких хороших товарищей, 
как вы, Я с вам!1 учи.чся много 
лет. И хотя нас разделяет сейчас 
большое расстояние, я всегда бу
ду вспоминать вашу дейсгаитель-
ность, культуру и человеческие 
чувства. .Можно откровенно ска
зать, что мне было хорошо в ве
ликом Союзе, в Ленинграде. Спа-
счбо г.ам!». 

А вот письмо из Багдада, от 
Марака Халед Фарееа. посланное 
в апреле 1977 года: «Я очень хо
чу, — пишет бывший студент, — 
в этом году приехать к вам в 
Лсиниг|»ад. Очень хочу увидеть 
свонх старых друзей и провести 
отпуск у вас в .ПешЕнграде. Я 
очень скучаю по Ленинграду, так 
как учился там пять с половиной 
лет, поэтому очень хочу, чтобы 
вы прислали мне приглашение». 
На этом письме имеется пометка 
сотрудника ниостраииого декана
та: «Направлено приглашение 
посетить институт в июле~ав1'у-
сте». 

Очень н1[тересноо пнсьмо напи
сал 18 декабря 1976 года выпуск
ник электромеханического факуль
тета 1972 года болгарский сту^ 
дент Гигов Христо Иванов: «До
рогие друзья! Прежде всего хочу 
поблагодарить вас за письмо, ко
торое меня очень обрадовало». 
X. И. Гигов живет сейчас в Вар
не, работает ассистентом на ка
федре теоретической и измери
тельной электротехники в маши-
ио-электротехническом институте. 
В своем письме он отвечает 
друзьям иа интересующие их во
просы. Так, мы узнаем, что рабо
тает ои по специальности. Он пи
шет: «Полученные в 1шституте 
зна1П1я полностью пригодились в 
моей работе... Я считаю, что фи
зико-математическая подготовка 

электроннженеров в ЛПН вполне 
достаточна». Определенную не
хватку педагогических знаний и 
опыта, которую он ощун1ает, он 
восполняет, «руководствуясь при
мером моих преподавателей в 
ЛПИ». За время учебы в СССР, 
продолжает автор письма, «мие 
запо.мнилось серьезное, я бы ска
зал, страстное отношение людей к 
своей работе и великолепные 

•друзья». В конце письма наш за
рубежный лруг посетовал только 
иа то, что недостаточно много 
удалось ему посгьютреть в Совет
ском Союзе. 

Рассмотренные нами пнсьма 
оказались главным образом от 
студентов из развивающихся 
страи. Но мпого писем приходит 
и от питомцев ЛПИ из социали
стических стран. Об одном нз этих 
пасем вы получили уже представ
ление. 

В связи с этим нелишне напом
нить о г!аишх тес1П)!х контактах со 
студеитами ГДР. Недавно испол
нилось 25 лег с тех, нор, как наш 
институт начал готовить инженер
ные и научные кадры для ГДР. 
За этот нернод институтом выпу
щено 158 инженеров, подготовле
но 25 кандидатов и докторов 
наук, 47 специалистов нз ГДР 
прошли долгосрочную стажиров
ку. Таким образо.ч. 230 гра;кдан. 
ГДР обучались в ЛПИ им. М.И. 
Калнннна. Выпускники нашего ин
ститута трудятся сегодня в ГДР 
п металлургической, электротех
нической, машпностронтельной 
промышленностн, в атомной энер
гетике, работают научиы.ми со-
труд[гикамн Академии наук ГДР, 
в научно-исследовательских и про
ектных институтах, за!1имаются 
педагогической работой в вузах. 
А1ногне выпускники являются ди
ректорами предприятий, главными. 
инженерами и конструкторами, 
ответственными сотрудниками ми
нистерств. 

Так, например, выпускник 1958 
года Краузе Ганс — технический 
директор энергосистемы ГДР, вы
пускник 1959 года Вернер Ли
дере — директор Берлш)ского ме-
та.тлургического завода, выпуск
ник 1959 года Куковка Гей]щ — 
член дирекцш! от ГДП энергоси
стемы «Дружба» в Праге. 

Многне выпускники ГДР и дру
гих страи поддерживают пись
менную связь с институтом, ка-
фед|1ами, своими профессорами и 
преподавателями. Часть из них 
зюзвращается в родной 1Н1Ститут 
для обучения в асннраЕ1туре и 
;1ащиты диссертаций. За послед
ние годы 18 наших выпускшжов 
только из ГДР успсн1Н0 окончи
ли аспирантуру. Среди них: Агге 
Гюнтер, Купш Хорст, Фо.чк 
Бсрндт, Стефан Вольфганг, Крапф 
Вернер, Гут Хане-Хепнинг и др. 

Миогие выпускники из ГДР 
приезжали в Ленинград в 1974 го
лу, когда отмечался 75-лстннй 
юбилей нашего института.' 

Ежегодно институт практикует 
встречи со своими питомцами. 
Так, например, механико-машино
строительный факультет недавно 
выслал приглашение па торжест
венный вечер выпускникам ГДР 
1967 года, а электроме.ханнческнй 
факульттет — выпускникам Бол
гарии 1952 года. 

К. П. СОБОЛЕВСКАЯ, 
ст. методист деканата по ра
боте с иностранными учащи
мися 

Г. Г. КОЖУХАРЬ, 
член редколлегии «Политехника» 

ИСТОРИЧЕСКИЙ 
Петроград. Май 1917 года. Все

го лишь нескольно месяцев назад 
рухнуло самодержавие. Среди по
литических партий С1ра11ы только 
большевики, идущие за Лениным, 
указывали дальнейший путь, пра
вильную дорогу трудящемуся на
роду. 

В этн бурные дни Ленин неод
нократно выступает па митингах 
и собраниях. Его несокрушимая 
лотка, глубочайшая убежденность 
в правоте своего дела сплачивали 
массы вокруг большевистской пар
тии, разоблачал» буржуазии» и 
мелкобуржуазных соглаи1ателей, 
звали рабочий класс вперед, к со
циалистической революнин. Борь
ба за массы являлась в зтот мо
мент главным направлением в дея
тельности ленинской партии. 

В одни из таких дней, 17 ман 
(30-го по новому стилю), Ленин 
выступил на многолюдном митин
ге рабочих-васнлеостровцсв на 
площади переа трубочным :1аво-
дом. Далее его путь последовал 
на Выборгскую сторону, в Лес
ное. 

В этот день Лесновский коми
тет большевиков организовал в 
актовом зале Политехнического 
института митинг для рабочих за
вода «Айваз» (ныне «Светлана») 
и других предприятий Выборгской 

МИТИНГ 
стор01гы, для студентов Политех
нического института. 

Речь В. И. Ленина была посвя
щена текущему моменту. Он р а с 
сказал о войне, о ее нрнчинах, 
об империализме. Он разоблачил 
меньшевиков н эсеров, вставших 
на путь соглашательства с бур
жуазией, призвал к переходу от 
революции буржуазно-демократи
ческой к социалистической. Речь 
Леннна закончилась бурной ова
цией присутствующих. 

Это был один иэ тех митингов, 
которые способствовали завоева
нию ^(енинскон партией большин
ства в массах. Этот ч подобные 
ему митинги наряду с другими 
важнейшими действиями партии 
обеспечили е11 поддержку масс, 
подготовили армию бойцов, побе
дивших в дни исторического Ок
тябрьского 1итурма. 

30 мая исполнится 60 лет со дня 
выступления В. И. Леннна. Эта 
памятная дата будет широко от
мечаться в институте. В этот день 
в актовом зале ЛПИ состоится 
мигннг. 

Г. ГЕОРГИЕВ, 
член редколлегии 

газеты «Политехник» 

Как 

С максимальным вниманием. Фотоэтюд Ю. Андреева, 

нашли 

искомое? 
Недавно в Ленинградском тех

нологическом институте им. Лен
совета был проведен общегород
ской тур олимпиады студентов по 
химии. Команда Политехническо
го института, составленная пз 
студентов I—II курсов, участ
вуя впервые в общегородском 
туре, наняла третье призовое ме
сто. Команда выступала в сле-
ДVIоще̂ [ составе: А. Б. Ромаза-
нов (гр. ].')5), С. К. Самойлов 
(гр. 285), С. В. Пндласый (гр. 
191/6), Л. Г. Коссов (гр. 193/6), 
И. И. Шехт.чаи (гр. 155), А. Г. 
Синикас .(гр. 191/6). 

Студент 155-й группы А. Б. 
Ро.мазанов в личном зачете занял 
четвертое место. 

Городской олимпиаде стулентов 
пехн.чпчсских вузов предшество
вал институтский тур, который 

В кзкун Дня Победы на Ле
нинградской трассе «Невское 
кольцо» проходили IX Всесоюз
ные дорожно-иольцевые автогон
ки на приз имени Ю. А. Гагари
на. По традиции в них принима
ла участие команда ЛПИ. 

Соревнования длились два дня. 
Им предшествовали отборочные 
заезды, по результатам которых 
участники расставляпись на стар
те. В первый день «политехни
ки» стартовали на автомобилях 
формулы «Моподежная», где 
старший механик нафедры турби
ностроения Валентин Пурцелад
зе занял четвертое место. Гонка 
сложилась драматически для на
шей команды: Пурцеладзе начал 
заезд восьмым, а Борис Таранец 
— девятым. На двадцатой мину
те Таранец был вынужден пре
кратить борьбу. Пурцеладзе с 
каждым кругом прнбпигкплсл к 
лидерам и закончил гокиу чет-

был проведен 16 нарта на физи
ко-металлургическом факультете. 
По результатам .этого тура была 
составлена команда д.1я город
ской олимпиады. 

Падсемся, что в следующем го
ду в институтском туре олцм11па-
ды примет участие большее чис
ло студентов, поскольку массо
вость, этого мероприятия ~ один 
из залогов успешного выступле
ния студентов-политехников на 
городском туре. 

Мы поздравляем студентов-при
зеров и желаем им дальнейших 
успехов. 

А. Ф. АЛАБЫШЕВ, профес
сор, М. В. КАМЕНЕЦКИЙ, 
яецент, М. С. ГУТЕНЕВ. н. х. 
наун 

ТЕМП 
вертын. Теперь вся надежда бы
ла ка Валентина: на следующий 
день он стартовал в заезде авто
мобилей Ш формулы и в спунае 
финиша мог принести очки 
команде. Валентин выполнил свою 
задачу и финишировал девятым, 
что принесло команде ЛПИ при
зовое шестое место. 

Успеху команды содействовали 
механики-студенты ЛПИ К. Ко-
тылевский, А. Голиков, М. Ман-
сименко," Д. Кузнецов и другие. 
Многое сделал для победы пред
седатель С. Яковлев. 

Впереди у команды новые стар
ты: чемпионаты Ленинграда и 
района, всесоюзные соревнова
ния. 

М. ВИГАЛОК, 
механик кафедры турбино
строения 

?-:! стр. 
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™ .-_ , п, - л^»лг.тпо. на самих себя иак на будущих на Кузнецова — были награж-

К9МСФМ0Л&СКЛ5С 

жизнь 

коллектЫом 
Сектор учебно-воспитательной 

работы. Здесь •чггорнчнй цех» на
шего бюро ВЛКСЛ1, самый боевой 
участок факультетского комсомо
ла. Наступлеиие ведем сразу по 
шести направлениям. На правом 
фланге заботы академической ус
певаемости, рядом с ними стоят 
занятия с отличниками. Не менее 
Важным представляется учебно-
методическая, производственная ч 
научная деятельность электроме
хаников. Замыкают цепь студенты-
кураторы. Как видите, фронт ра
бот очень широк. И лрн всем их 
многообразии цель бюро ломсомо-
ла одна — добитьс-1 высокой ус
певаемости, нринить ребятам дис-
цип.чниу, требовате.чыюсть к семе 
и окружающим. Как же атого до
биться? 

Методы есть ра1ные, но наибо
лее эффективным явл;.етсй воспи
тание коллективом, к01да в сту
денческой труппе создается атмос
фера (комсомольской принципиаль
ности^ ишщиатНбУ.- чуткости и 
внимания к товарищу. 

Возьмем такой «формальный», 
на первый взг-аяд, фактор, как 
процент успеваемости. 

Как показывает опыт, факультет 
«тянут» назад младшие курсы. Не 
хватает порой новичкам тех ка
честв, которыми обладают их стар
шие коллеги. Например, о зим
нюю сессию 34 студента не получи
ли зачета по одному из предме
тов. Для 26 первокурсников таким 
«бо;1ьным местом» была матема
тика. Что >1 говорить, «формаль
ная» цифра иа 1 курсе сразу по
ползла вниз. После сессии абсо
лютная успеваемость была здесь 
на 15 процентов ниже среднсфа-
культетской, а качественная и то
го хуже — на целы.ч С1). 

Итог, конечна, н11ки;о не обра
довал. Первокурсники оказались 
«в хвосте», II такое на 1ало учебы 
встревожило комсомильское бюро 
факультета." Все внимание было 
обращено на «новеньких». Стали 
разбираться. Оказалось, что даже 
некоторые члены курсового бюро 
ВЛКСМ не обошлись без коварной 
отметки, а отдельные комсорги по
лучили даже по две «пары». 

Сейчас факультетское бюро 
ВЛКСМ усилило внимание к ус
певаемости студентов, особеино к 
учебной работе комсомольских ак
тивистов. Принимаются меры, ко
торые позволят преодолеть такие 
недостатки, как отсутствие регу
лярных проверок комсомольцами 
результатов текущей аттестации, 
малая 111(1 нвность стенной печати. 

Повышены требования к деятель
ности групповых академических 
секторов, причем особое внимание 
уделено гласности. Теперь перво
курсники обязаны держать отчет 
на заседаниях факультетской учеб
но-воспитательной комиссии. Это 
позволит ежемесячно контролиро
вать их работу, предупреждать 
ошибки, находить совместные ре
шения больших и малых проблем. 
Ведь главное — контакт, умение 
наЙ1и оби1НЙ язык, передать опыт 
—слоз1>м, воспитывать молодых в 
коллективе и через коллектив. 

В. КЛРАБАНОВ, 
зам. секретаря 

бюро ВЛКСМ ЭлМФ 

ДОСТАНЬ 
СВОЮ 

ЗВЕЗДУ 
Вы о нас должны знать. Если, 

нонечно, читали про группу 
529/1 в одном из номеров «По
литехника». Репортаж назывался 
«Три минуты после экзамена». 
Вспоминаете? 

Теперь мы «выросли» еще ка 
один семестр. А скоро, через ка
ких-нибудь полгода, двери вуза 
закроются за нами. Впереди бу

дет лежать дорога в самостоя 
тельнум жизнь. 

Говорят, что 8 пору студенче
ства человек только ищет свою 
звезду на небосклоне, а достанет 
ли он ее, покажут жизнь и рабо
та. Однако мы уверены, что вре
мя учебы —• это не тольно само
определение, но и воспитание на-
честв, без которых будущему ин
женеру прожить просто невозмож
но. Например, в первый же год 
мы стали по-настоящему пони
мать радость общения, научились 
помогать друг другу, накрепко 
усвоили, что заниматься гораз
до легче, когда чувствуешь под
держку, локоть товарища. 

Каждый смог выбрать себе по 
душе дело. Может быть, тогда и 
пришла н нашим ребятам уве
ренность в свонх силах, надежда 

специалистов, творческих людей. 
Вы, конечно, слышали эту по

словицу: «Тот не жил, кто не ис
пытал дружбы». Наши студенты 
познакомились в первый же год 
учебы и с тех пор были нераз
лучны. Сообща работали в строй
отряде. Праздники 
тольно вместе. А в учебе стара
лись не отставать друг от друга 
и так гол от года. Постепенно 
выявилась индивидуальность каж
дого студента, и дружба от зтого 
только выиграла. Учеба же ста
ла в основном отличной. 

Мы пятинурсники. Скоро сда
ем свою последнюю сессию. Чем 
запомнился группе прошедший 
год, завершающий учебу? Прежде 
всего тем, что две наших студен
тни — Елена Кривошеева и Ти 

на Кузнецова — были награж
дены значками ЦК ВЛКСМ «За 
отличную учебу». Они же стали 
делегатами первого слета сту-< 
дентов Ленинграда. 

В последний год еще острее 
ощутили, как все мы подружи-* 
лись, как сроднились с институ-» 

справляли том. Почувствовали, что учиться 
стало легче, а жить — еще ин;: 
терескее. Но вот наша учеба 
идет к завершению. И все же мы 
не прощаемся с институтом. Он 
до конца нашей жизни будет 
родным домом, куда всегда мож
но будет прийти за помощью и 
советом. А группа — она тай 
группой и останется, даже за 
порогом института. 

0. АРХАНГЕЛЬСКАЯ, 
студентна гр. 529/1 

1КР0ЮТСЯ за нами. Впереди оу- ренность в ъвиих шлал, панстдя .пг. ».» .̂.« .., ^̂-. 
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в 
ИНТЕРКЛУБЕ 

Наконец наша мечта сбывает
ся. ЗУ апреля в 10-м корпусе 
состоялся 1И1тсресиь!Й вечер, ко-
торьи! принес авторитет нашему 
молодому иитерклубу. 

Итсогда еще и иаи1еи телсви-
;!ИОИ1;-о ие было столько госте!!, 
|;а1; в этот иечер. 

Сборные команды нл довяти 
страи встретились п дру;1;еском 
горсвписаини, чюбы ла1;ануи(; 
первого мая определить сильней
ших. Ныли ностаг>лены ра:н1ые 
вопросы и;} об.части мнросои по
литики, культуры, спорта. 

Все команды представилп не
большие культурные программы. 
15первые мы учитывали участие 
и помощь болелыцикоп команд. 

Обстановка вечера была дру-
;кествопнс1И и веселой. Утому не
мало способствовало оригиналь
ное оформление худол.'инко1! 
В. Рыбчанского и В. Демчеп1;о. 
Уверенно правел программу нан( 
неутомимы;'! Л. Маламап. По лморн 
под руководством зам. декана но 
работе с ниостраншлмп студента
ми тов. Васильсва^в любой сп-
туацпи 01;а;!ывалась «хозяппом 
по.чоженпя». Приятно было но-
:;дравгп'ь вьетнамских лру:!еп со 
пторой годоинитой СТВ. Публи
ка н;[ ралпых стран сердечно ап
лодировала представителям утого 
мулгестненного парода. 

Все команды оказались хорошо 
нодготов.че1Епыми и выступили с 
интересныч!! культурными про
граммами. Лучшими оказались 
команды ГДР, советская [.'оман-
да и команда Сирин. Победите
лям былп вручены призы. Про-
нграв!и!1М — «уте1нительньте» 
призы, и, как символ дружбы, все 
команды обменялись сувеинрали. 

Итак, большая программа нн
терклуба удалась на славу! Опа 
показала, что ннтертмуб в деся
том корнке ул;е сформировался 
II вполне способеи в будущем иг
рать важную роль в организации 
свободного прсмснн студситов. 

Цель интерклуба — добивать
ся Н0ВЫ1ИСННЯ политической н со-
цнал1>пон активности студентов, 
роста .их культурного уровня, 
развития вкусов и стрсмлснпИ, 
повышения воспитанност!! в ду.ке 
1;оммунистнческой морали. 

У 1;луоа существует много хо
роших идей для будущей работы. 
Сразу л;е после вечера на!ил!1сь 
новые друзья. Мы надеемся, что 
и ты, приятель, захочен1ь занять
ся интересной работой в иитер-
клубе, 

БЕРНД ШМАЛЕР, 
дирентор интернлуба 

Социальны» эксперимент. Так 
сию недавно называли движение 
строительных отрядов. Теперь юно
шей и дсвуи1ск в зеленой форме— 
б1)1(Ц0В ССО знают н уважают во 
всех уголках нашей страны. 

Наверное, многим будет интерес
но узнать, что движение ССО за
родилось еще в первые годы Со
ветского государства. В материа
лах V! съезда РКСЛ\ юворилось: 
«Силы комсол;:)льцев-студентов не
обходимо особенно планомерно и 
многообразно использовать во врс-
М11 каникулнрных отпусков, в пер
вую голову, для работы в дерев
не». 

Как же продолжается традиция 
сегодня? «В первую голову, для 
работы в деревне...» 

Летом (977 года около двухсот 
студентов нап1его факультета бу
дут участвовать в сельском строи
тельстве, радиофикации, телефони
зации совхозов и колхозов, рабо-
тать'на 'ударных комсомольских 
стройках. 

Сводный отряд электромехани
ков всегда успешно решал произ
водственные задачи. Своей дис
циплинированностью, трудовым эн
тузиазмом на1ии студенты завое-

НАШ ОТВЕТ-
УДАРНЫЙ ТРУД 

хорошей школой, политической за- ловеко-часов. Приходилось быть 
^д^^ой свидетелями того, как организа-" 

Трудовое лето 197/ юда будет ционныс неувязки становились при-» 
посвящено 60-летию Великой Ок- чиной срыва напряженного графя-
тябрьской революции. Вот почему ка работ, и тем самым сводили 
особое значение приобретает аги
тационно-массовая работа срьдп 
населения там. куда поведут иас 
маршруты ССО. Участвооать в ней 
будет каждый из бойцов. 

Энтузиазм бойцов строптельных его трудового, заключить догово-

на нет самую тщательную подго-» 
товку. . 

Сейчас проводится большая под
готовительная работа. Необходи
мо обеспечить фронт работ треть-" 

отрядов должен найтн крепкую 
поддержку у руководителей стро
ительных организаций, пр'инимаю-
щнх отряд. Ведь они становятся 
участниками сложного н много
гранною процесса воспитания бу
дущего специалиста. Конкретно 
эта поддержка должна выражать
ся в своевременных поставках 
строительных материалов, созда-

бытовых условий 

ры с принимающими организация
ми. Чем крепче связь штабов с 
хозяйственниками, тем больше 
шансов на успех будущей кампа
нии. 

Бойцам ССО предоставлено от
ветственное право активно участ
вовать в выполнении решений 
ХХУ съезда КПСС, помогать стра
не выполнять планы десятой пя
тилетки. Ответом на доверие пар-

НИН хороших « ^ - • „ -
Урок прои1логоднего ССО показы- тин и народа будет ударный труд 
вает, НТО далеко не всегда студен- бойцов строительных отрядов, 
ты встречают необходимое содей- труд каждого из нас. 

вал^ авторитет рабочих коллекти- ствис. Например, летом 1974 года ГРУШИН 
ВОВ строек и жителей села. Труд в простои ло вине "О^""^-!" '^ '^^ «Р/ студент ' м Т г р 
строительном отряде стал для нас ганизации составили 337 тысяч чс- студент -^^ гр. 
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Бо1ЬШ1!11ство [п них было выпол- По за такой благоприятной ста-
нено 1!а'.ысоком техническом уров- шстнкон ис следует забывать И 
но нова'горскн ггнтересЕЮ. Об этом про тревожные проблемы. Быва-
свндете-мьствуют н резуя1.таты кон- ет, что на конфере![Ц(Н1 прнсутст-
курса. Восемь работ награждены 
лйнло.мамч 1-1'| степени н денежны
ми премиями. Немногим уступали 
нм другие 44. также удостоенные 
почетных наград. 

«Пусть 

меня 

вуют только те студенты, которым 
нредстоит делать сообщевшя. Л вот 
остальные не пользуются возмож
ностью выстугшть. на конференции, 
не все проявляют нптерес-К докла
дам свонх товарищей по группе. 

Но соревнования нлобретателей. Очепь робко вливаются в СМО 
конкурсы [1е самоцель для участ- студенты младших курсов. Из Ио 
никой СНО. Задачи общества сле- выступленн11 нм принадлежало 

научат...» 

в уставе СМО о деятельности 
стуле1!11ескнх научных оби1еств 
сказано прямо: с:...содействовать в 
научных псследовашшх». Та!;ая 
деятельность представляется элек
тромеханикам столь же необходи
мой, как, скажем, 1[ посещение 
.чекцн;! нли семннаров, 

Студепты участвуют в хоздого
ворных работах, помогают молер- тересов 
Еппировать обо[)удован11е п при
боры, делают нх более совернтен-
ными и надежпы.мч. Это ощутимая 
помощь для [Н1ститута и прежле 
всего его учебных лаборатории. 

ЧлеЕ[Ы научного общества ие 
только улучи1ают старые коист-
рукци]), но !! создают новые. Зна
чение такой деятельносш дл>1 фор-
л(11рования спецналисга творческо
го склада трудно нс^-еоценить. 

д\'ст [Шнимать гораздо Н1ире. Возь
мем хотя бы гакон пример. 

Студент получил индивидуальное 
задание па ренгение той илн ниой 
тех[1нчес[Ш1г проблемы. Вот оно 
пыполноно Мо это пе означает, что 
пора ставить точку. Логическим 
за:!ср!пе!Н1ем работы студента в 
СНО будет использование реп1еи-
ноп проблемы для дипломного 
проекта. ;* возможно, лля мапраь-
ленин всей его работы после окон
чання вуза. Ведь за времн сотруд
ничества в обществе — а дли!ся 
оно. как правило, два-три года ~ 
будущий специалист глубоко вни
кает в суть проблемы Здесь же 
формируется круг егом1аучных нн-

Ряды СНО объединяют в основ
ном старшекурсников. Итогом ра
боты студеитов является конфе
ренция, которая проходит в раз
ках традиционной «Недели науки 
ЛПИ» осенью каждого года. Это 
смогр боевых рядов общества, его 
зрелости. сте[1ени активности. В 
работе V научно-технической кон
ференции 1976 года участвовало 
около 400 студентов. На двспалиа-

Год назад в инстигуте прово- тн секциях было представлено 115 
дился смотр студе[1чсских науч- докладов, выступили 160 человек, 
ных работ. В нем участвовали 138 Из инх 28 были награждены дип-
проектов. приборов и систем, ломами I [г И степенен, 

только трн. 
- В мае этого года состоится оче-
редЕЮЙ [1нст1путскпц коикурс. в 
этом смотре должны принять уча
стие студенты всех курсов наше
го факультета. 

И. НАСИКАН, 
председатель СНО 
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